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，業務經費是多少，在做哪些事情，因為我的提案中指涉的機構已經存在，因此不需要再另外

提，這樣的主張我可以接受；但是我不能接受的是，我問你，你給我一個答案，我質問你，你

再給我另外一個答案，所以我現在要求你們，直接問太平島上的指揮官。我要的不是網路上的

答案，網路上的資料我也可以找；的確，網路上面有過，可是它沒有功能，漁民也沒有辦法得

到這個服務。前幾個月那些漁船靠岸登島的時候，漁民服務站的人在哪裡？他們有站出來，表

示他們是太平島漁民服務站、漁業工作站的人員，特別來服務登島的人嗎？沒有，那你要如何

說服我有這個服務站、工作站？ 

主席：電話打通了沒有？ 

江委員啟臣：到底島上能不能打通？如果沒有辦法打給太平島的指揮官，國防部的長官怎麼指揮？

副參謀總長、次長，你們應該可以直接聯繫得到才對。如果現在是屬於緊急狀態怎麼辦？我們

當初去島上的時候，電話是可以通的。 

主席：如果是海巡署的業務，也可以問海巡署。假如真的有這個業務的話，就有業務的作業費等，

在預算中都會顯現出來。你們查不出來嗎？ 

江委員啟臣：有通嗎？ 

主席：效率怎麼這麼差？ 

江委員啟臣：我們只是釐清事實，不要不清不楚的資訊，然後用公文來往。 

主席：臨時提案十點就給你們了，兩個小時了還沒有查證，如此敷衍。 

請羅委員致政發言。 

羅委員致政：主席、各位列席官員、各位同仁。剛才有跟海巡署巡防處的副處長聯絡上，他說現在

有漁民服務站，是由高雄市政府編列預算委託海巡署，他們沒有派專人去，但是有委託海巡署

，需要的時候會提供服務，但是沒有漁業工作站，只有漁民服務站。 

主席：好，現在確定有服務站，沒有工作站。 

江委員啟臣：所以他們是委託海巡署。我要告訴國防部，這麼簡單的事情都查不清楚，把兩個混在

一起回答我，這樣可以嗎？這樣的回答我沒有辦法接受。你們要在研議的對象加入人道救援的

運補基地，我不反對，你們可以納進來，一起去研議、評估；蔡總統也有宣示過，太平島未來

要做哪些事情。我們要看到具體的動作，中間那一段的批評，如果你們不想看到的話也沒有關

係，我們可以將第四行以下的「但至今未見具體作為。」改成「相關單位應有具體作為，」，

然後中間那一段可以刪掉，接「以展現維護主權，保護漁權之決心。爰此要求國防部於一個月

內研議在太平島上成立漁民服務站、漁業工作站及人道救援中心運補基地之可行性評估」。 

熊主任厚基：（在席位上）加一個「海巡署」。 

江委員啟臣：倒數第二行改成「國防部會同相關單位」，因為這裡還有市政府的問題，不是只有海

巡署。 

主席：國防部認為這樣可以嗎？改成「國防部會同相關單位」，可以嗎？沒有問題嗎？好。 

請羅委員致政發言。 

羅委員致政：前面那些字眼本席沒有意見，依剛才江委員的建議，第四行的「但至今未見具體作為



 

 402

立法院公報 第 105 卷 第 72 期 委員會紀錄 

。」改成「相關單位應有具體作為，」，然後將接下來直到倒數第三行的「空口說白話，政府

必須」劃掉，接「以展現維護主權……」，這個都沒有問題，但是倒數第二行的「漁民服務站

」，由於剛才查證已經有漁民服務站，而且總統的宣示內容，主要是讓太平島成為人道救援中

心與運補基地，我們以這個作為主軸，所以倒數第二行可以改為「研議在太平島成立人道救援

中心、運補基地及漁業工作站之可行性評估」，漁民服務站已經有了，再成立這個就很奇怪。 

主席：羅致政委員提議增加人道救援中心跟運補基地，有沒有意見？ 

熊主任厚基：（在席位上）沒意見。 

主席：請徐委員志榮發言。 

徐委員志榮：主席、各位列席官員、各位同仁。我對於臨時提案的文字修正倒是沒有什麼意見，但

是有案外案，到底聯絡上指揮官了沒有？ 

主席：太平島指揮官的電話打通了沒有？ 

徐委員志榮：指揮官我們幾個都見過面了。 

主席：見過了，我們都有去。 

徐委員志榮：他的聲音也聽過了，不要隨便打一個叫我們聽一聽…… 

主席：指揮官就住在太平島上，他是島上的居民。方才經江委員與太平島的副指揮官通話的結果，

證實了只有服務站沒有工作站。剛剛文字都有修正，現請議事人員將修正過的文字再念一遍。 

七月時，總統蔡英文曾大動作地宣示對於南海仲裁宣判後續局勢發展裁示五項具體做法，包

括捍衛漁權、多邊協商、科學合作與鼓勵海洋法研究人才，同時也請外交部與相關國際組織

NGO 合作，使太平島成為人道救援中心與運補基地，相關單位應有具體作為，以展現維護主權

、保障漁權之決心。爰此要求國防部會同相關單位於一個月內研議在太平島成立人道救援中心

、運補基地及漁業工作站之可行性評估，送立法院外交及國防委員會。 

提案人：江啟臣  徐志榮  馬文君  呂玉玲  徐榛蔚  

曾銘宗  王育敏  柯志恩  林麗蟬  吳志揚  

黃昭順 

主席：臨時提案通過。 

接下來登記質詢的李委員彥秀、鍾委員佳濱、林委員德福、吳委員志揚、許委員毓仁、高委

員金素梅、賴委員士葆及許委員淑華皆不在場。登記質詢委員均已質詢完畢；呂委員孫綾之書

面質詢列入紀錄，刊登公報，並請相關單位以書面於 2 週內答復；委員口頭質詢未及答復部分

或要求補充之資料，請相關單位於 2 週內提供。 

呂委員孫綾書面質詢： 

「漢光 32 號演習執行經過及第四軍種參與成果」 

今年度「漢光 32 號」演習，是新政府上任後第一次國軍之重大演訓，其中與過去比較，有許

多新的演練項目，例如：封鎖雪山隧道、徵召民間專業資訊人才協助執行網路攻防演練、新武

器如阿帕契直升機與沱江軍艦等參與演訓。由此可以看出國軍目前正處於關鍵之轉型，新武器

、新戰法、新想定將逐步進入國軍之演訓與備戰。 


